

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ptas.	
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4 »
Extranjero, semestre.....	15 »
Número suelto.....	5 »
Número atrasado.....	10 »

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

(No se devuelve los originales).

Ultimas noticias del día

# EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En la primera plana, línea..... » 31  
 En la segunda plana 6 entre noticias, id. » 25  
 En la tercera plana, (sección anuncios). » 10  
 En cuarta plana y comunicados precios convencionales.  
 Esquelas desde 12'50 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 10 pesetas.  
 (Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información telegráfica y telefónica

CRÓNICA DE PARÍS

## UNA GRAN VICTORIA

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

No es en los campos de batalla, no es por la acción de los cañones formidables y de las poderosas armas de combate modernas, sino en la paz del gabinete de estudio y de trabajo y por la acción perseverante de la inteligencia aplicada a un fin sublime de bondad y de amor, donde se ha conseguido la singular victoria a que nos referimos, victoria que señala una era memorable en la historia de los magníficos esfuerzos de la ciencia por disputar a la muerte los frutos sagrados de la vida.

Si, la humanidad entera está de enhorabuena por tan trascendental triunfo, Francia no puede menos de sentir legítimo orgullo por ser un hijo suyo, uno de sus sabios eminentes quien ante el mundo puede proclamar que merced a su genio y a su labor incansable y fecunda, la fiebre tifoidea está vencida.

Sabido es que en los ejércitos en campaña, la tifoidea era la más terrible de las enfermedades por su frecuencia, por su extensión, por su fuerza expansiva y por su tenacidad. En las guerras todas, que desde la más remota antigüedad hasta hoy, han ensangrentado el mundo, bien puede afirmarse que más víctimas ha causado el tifus que los obuses, las bayonetas, las espadas y las balas.

Concretándonos a la actual espantosa guerra europea, el tifus hizo su aparición entre los combatientes a los dos o tres meses de empezar aquella, propagándose y extendiéndose de una manera alarmante durante el invierno de 1914 a 1915. La acumulación de masas, la renovación de los efectivos militares, el contacto de tantos hombres de distintas razas y procedencias, la vida, en fin, en el fondo de trincheras contaminadas, faltas de aire, de luz, de higiene y de salubridad, dieron a la epidemia un desarrollo extraordinario.

¿Cómo contener los estragos del mal y oponer un dique infranqueable al terrible azote? La Providencia, que visiblemente vela por nuestra amada Francia, aun en medio de la larga y dolorosa prueba a que nos está sometiendo, nos tenía deparado el ángel salvador en la persona del gran profesor Vincent, oficial de nuestras escuelas de sanidad militar, uno de esos hombres modestos, buenos, laboriosos, entusiastas de la ciencia y encendidos en el amor de la humanidad, que como Pasteur, como Roux, como tantos otros, ha dedicado y dedica su vida entera a interrogar a la naturaleza para arrancarle su más profundos arcanos y secretos en beneficio de la humanidad doliente.

Tres años antes de comenzar la guerra actual, ya el doctor Vincent estaba seguro de hallarse en posesión del gran secreto, por él tenazmente perseguido en largas vigiliat y horas de experimentación y de trabajo, seguro de haber descubierto el terrible bacilo del tifus y su correspondiente antídoto o vacuna. Como ocurre siempre en tales casos, el anuncio de su descubrimiento feliz levantó en torno suyo contradicciones, luchas, campañas durísimas, en las que las rutinas, los prejuicios y hasta ciertos orgullosos, harto vecinos del egoísmo y del interés particular, se daban la mano para desacreditar y hundir en el ridículo la afortunada conquista.

De todas ellas venció la noble tenacidad y grandeza de espíritu del doctor Vincent. En los años de 1911 a 1914, gran parte de los soldados de nuestro ejército fueron vacunados contra el tifus. Estalló la guerra; los movilizadas sumaban millones de hombres y la vacunación se extendió a todos los frentes de batalla. Cien mil soldados hizo vacunar el médico inspecto. Mr. Landouzy, que dirigía los servicios médicos del sector de Belfort. Los resultados fueron maravillosos. En tres meses los casos de fiebre tifoidea en dicho sector descendieron a cero.

El remedio se generalizó entonces. En todas partes se hacía la vacunación y gracias a tales inmunizaciones, los casos tíficos que eran todavía de siete por mil en 1915 fueron reduciéndose y decreciendo hasta no ser más que de 25 milésimas por mil en el actual. Idéntico descenso se observa en el número de defunciones motivadas por dicha enfermedad; de suerte que hoy la mortalidad mensua por fiebre tifoidea aparece representada por cuatro centésimas por cada cien mil hombres.

«Podemos, pues, afirmar—dice con razón el profesor Richet, que ha sido el encargado de llevar oficialmente a la Academia de Ciencias de París el gran descubrimiento del doctor Vincent que la vacunación preventiva ha conservado para el país un efectivo de hombres considerabilísimo. De haberse mantenido la epidemia y la mortandad observadas desde noviembre de 1914 a enero de 1915, no es aventurado calcular que los casos de enfermedad tífica hubieran excedido de un millón, con una mortalidad de 145.000 hombres.»

¡Ciento cuarenta y cinco mil hombres! ¡Más de cuatro cuerpos de ejército salvados de la muerte por el genio del eminente sabio francés! ¿No es verdad que la humanidad contrae una inmensa deuda de gratitud con el doctor Vincent? ¿No es la suya la más grande, la más bella victoria que en los fastos de la presente guerra mundial se ha obtenido hasta hoy?

Luis Berger.

París octubre de 1917.

## Efectos de un tifón

(POR TELÉGRAFO)

Comunican de Tokio que los daños causados por el último tifón ascienden, probablemente, a más de cien millones de yens.

En el distrito de Tokio perecieron 500 personas, quedando destruidas 3.000 casas. 150.000 hectáreas quedaron inundadas y 200.000 personas sin hogar.

Una pequeña isla cerca de Uruyasu desapareció con sus 300 habitantes.

Prensa Asociada

## Ecos de Hacienda

### A COBRAR

Libramientos puestos al pago en la Depositaria-Pagaduría de la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

D. Angel de Diego, 1.000 pesetas y D. Aurelio Ramirez, 15.276'44.

## La incautación de tahonas

(POR TELÉGRAFO)

Dicen de Vitoria que no obstante la autorización concedida por la Junta provincial de Subsistencias para que los panaderos puedan elevar el precio del pan, el Ayuntamiento ha acordado proceder a la incautación de las tahonas.

Para entender en el asunto se ha constituido una Comisión compuesta por varios concejales, que no comenzarán su gestión hasta ver la ciudad en que se colocan los panaderos.

Prensa Asociada.

## Del Ayuntamiento

### El erario municipal

Como al dar cuenta de la reseña de la sesión ayer celebrada por nuestro municipio decimos, la Contaduría facilitó la siguiente nota relativa al movimiento de fondos municipales.

Pesetas	
Existencia en caja en la semana anterior.....	8.903 86
Recaudación obtenida en la que finalizó.....	7.592 97
Suma.....	16.495 83
Obligaciones satisfechas en la que finalizó.....	2.317 10
Existencia resultante ayer.....	14.178 73

## LA ROYAL ORDEN DE INTENDENCIA

### En honor de la Patrona del Cuerpo

El próximo domingo, día 14, tendrá lugar a las diez y media, en la Iglesia de Santa Teresa de Jesús, una solemne función religiosa en honor de la Patrona del Cuerpo de Intendencia.

Agradecemos a los señores Director y Profesores de la Academia la atenta invitación que nos han dirigido.

## Mirando a Europa

### Desesperación

«El equilibrio de las fuerzas militares parece indestructible. Cuando uno de los aliados decaea en uno de los frentes, un éxito compensa la situación en otro punto del inmenso campo de batalla. Allí en donde se ha quedado en la lucha de posiciones, la situación permanece inalterable.»

Las pérdidas sufridas por una parte se compensan con las experimentadas por la otra. Cada beligerante recupera enfermos y heridos, se incorporan nuevas generaciones jóvenes que van llenando los huecos y restableciendo el equilibrio. El aumento y perfeccionamiento del material de guerra tropiezan con un esfuerzo análogo del otro lado. Incluso la situación interior de los diversos países ofrece idéntico paralelismo. Aquí falta tal instrumento, sustancia alimenticia o primera materia; allí se impone tal o cual restricción. Y, como las mismas causas producen los mismos efectos, tanto de un lado como de otro, la moral de los pueblos oscila según las privaciones y los sacrificios que se le piden.

En estas condiciones, la guerra puede durar años y años y las naciones beligerantes pueden extenuarse totalmente sin conseguir el resultado perseguido.»

(De un artículo de Mistral, diputado por el Isère, en «L'Humanité»):

## Muerte del Jefe de Egipto

(POR TELÉGRAFO)

Comunican de Londres que ha fallecido el jefe de Egipto, Hussein Kemal, nombrado por el Gobierno inglés en diciembre de 1914, en sustitución de su sobrino Abbas Hilmi, que había abrazado la causa turcoalemana y se había refugiado en Constantinopla.

Prensa Asociada.

## EL DIARIO EN LA PROVINCIA

### Desde El Barco

#### Conferencias pedagógicas

El pasado domingo, siete de los corrientes, tuvo lugar en esta villa de Barco de Avila un acto importantísimo que dejará imborrable recuerdo por lo que significa y representa en el progreso de la cultura pública.

En una de las escuelas de la hermosa villa, y a las diez de la mañana, se reunieron con los Inspectores de la provincia D. Federico García y D. Emilio Sotelo, y con asistencia de los Sres. Ascarza (D. Victoriano y D. Alfonso), de las autoridades de Barco, los maestros todos del partido y gran número de personas de la población, con objeto de escuchar la conferencia que debía dar el Inspector de la zona, Sr. Sotelo.

Después de hacer uso de la palabra los maestros Sres. Arrabal, Curto y Bernál, muy elocuentemente en nombre de los maestros, el Inspector jefe, que presidia, se la concedió a D. Victoriano Fernández Ascarza, que con sencillez y galanura hizo un discurso de tonos pedagógicos tan elevado por los conceptos y cuestiones tratadas, como admirable por la forma amena e insinuante de que hizo gala, presentando prácticos y fáciles procedimientos de enseñanza capaces de vulgarizar las más encumbradas cuestiones científicas. Los aplausos frecuentes de la concurrencia y la atención con que fueron escuchadas sus palabras pudieron considerarse como la medida de la complacencia que en todos produjeron.

El Sr. Sotelo habló después, para deducir de las visitas practicadas a las escuelas una serie de consideraciones y consejos sobre construcción de locales; sobre asistencia de los niños a las clases, sobre el material escolar y la labor del maestro para que ésta sea fructífera y educativa y no memorista y mecánica, adornando sus afirmaciones con hermosos ejemplos sacados de la realidad, fueron motivos bellamente expresados y metódicamente expuestos, que tuvieron pendiente de su palabra al numeroso auditorio que llenaba el amplio salón de la escuela de niños. Aplausos repetidos y atronadores fueron la expresión de complacencia que los maestros sentían al escuchar la palabra amena y reposada del culto funcionario, cuyo discurso ocupó una porción de tiempo que pareció corta a los oyentes.

El Inspector jefe, D. Federico García, cerró los discursos con uno magnífico y

elocuente, lleno de verdad y de doctrina pedagógica, exponiendo conceptos fundamentales, que admirablemente desenvueltos, sirvieron al orador para venir a darnos el concepto personalísimo de lo que él entiende que debe ser la Escuela Nacional española, en conformidad con el carácter y temperamento de raza, de acuerdo con las enseñanzas de la Historia, maestra de la vida, en armonía con el medio en que vivimos. Verdad, justicia, virtud y trabajo son como decía el Sr. García Díaz, las cuatro columnas sobre que ha de sustentarse la obra educativa que ha de hacer grande como lo fué en otro tiempo a la patria española. Cuando los aplausos cesaron se levantó la sesión en medio del mayor entusiasmo.

#### BANQUETE

La una y media de la tarde sería cuando, cerca de cien maestros de ambos sexos, se reunieron con sus jefes y huéspedes en amplio salón, para celebrar fraternalmente con un banquete en honor de D. Victoriano F. Ascarza, esta que puede considerarse como fiesta de la enseñanza y de la cultura, asistiendo al mismo el señor alcalde del Barco y el diputado provincial Sr. Picón, que galantemente invitados por los maestros ocuparon la presidencia de la mesa con los señores Inspectores y Ascarza. Al final hubo brindis entusiastas, dando la nota simpática la distinguida maestra de Aldehuela, doña Cándida Martín, que leyó unas cuartillas llenas de entusiasmo, saludando a todos y haciendo votos por la perpetua unión de la gran familia del Magisterio, única forma de elevar cada día más el concepto de la enseñanza, de la Escuela y del Maestro. No es preciso decir que se aplaudió a esta estudiosa y excelente maestra de una manera extraordinaria por toda la concurrencia.

Varios maestros, brindaron también, y por petición unánime lo hicieron don Eugenio Picón que con todas sus fuerzas se puso a disposición de los maestros, declinando los honores que se le tributaron en favor de D. Jorge Sivelva, a quien eran debidos los beneficios obtenidos en favor de la cultura de esta región, por la cual continuará trabajando hasta satisfacer los anhelos de todos los pueblos en cuestiones de enseñanza; D. Sinfiriano Moreno, que hizo patente su adhesión al Magisterio ofreciéndose en cuanto es y cuanto valga y pueda; D. Joaquín de Paz, que se congratuló de representar a la villa del Barco en que la magna y entusiasta reunión, manifestando sus amores de siempre por la Escuela y el Maestro; D. Emilio Sotelo, que se sentía orgulloso del proceder del Magisterio, y por fin D. Victoriano F. Ascarza, para agradecer el homenaje que se le tributaba, inmerecido según modestamente manifestara, muy justo según la opinión del entusiasta auditorio.

Por aclamación se acordó su udar telegráficamente al Excmo. señor ministro de Instrucción pública, al señor Director general de primera enseñanza, al diputado a Cortes D. Jorge Sivelva y al eminente Maestro y sabio pedagogo don Ezequiel Solana, cuya ausencia todos lamentaban, y que telegráficamente había remitido su adhesión a esta magna reunión de Maestros.

#### VELADA

Dedicada a la Asociación de Maestros del partido del Barco, en sus dos primeras partes, y al Sindicato de Turismo en la tercera, dió el Sr. Ascarza una conferencia con proyecciones en las primeras horas de la noche, ante una

*Handwritten signature and notes at the bottom right of the page.*

concurrancia tan numerosa, que ni lugar quedaba para colocar una persona más, asistiendo los autoridades del Barco, gran representación del bello sexo y un importante número de maestros.

La primera parte como la segunda, fueron de astronomía con proyecciones de la Luna y el Sol, tan admirablemente presentadas y tan sabia y sencillamente expuestas que el auditorio pudo seguir en su explicación al conferenciante, que aun tratando cuestiones de suyo tan complejas como el cálculo y medición de las superficies lunares y solares o como la formación y estudio demostrativo del tamaño y desarrollo de las nebulosas, todos pudimos seguirle, en tan interesante disertación, que fué premiada con repetidas salvas de aplausos.

La tercera parte más amena, pues se dedicó al Sindicato de Turismo, fué un viaje imaginario por Europa, y algunas regiones de Asia y Africa, con preciosas vistas en colores, de poblaciones, paisajes, marinas, volcanes, etc. todo admirablemente explicado con esa amena conversación que da a las ideas caracteres de plasticidad y realismo a todos asequibles. En el principio de esta tercera parte el Sr. D. Pedro Canalejo agradeció en nombre del Sindicato la condescendencia y afabilidad del Sr. Ascarza, quien hizo un trabajo digno de los aplausos con que durante toda la velada fué obsequiado.

He aquí descrito a grandes rasgos lo que El Barco ha presenciado con motivo de esta reunión de maestros que han sabido conquistar con la organización de estas cultas fiestas un aplauso que justamente les tributa desde las columnas de este DIARIO

El Corresponsal.

Barco 9 de octubre de 1917.

Según nuestras noticias han resultado brillantísimas, las conferencias Pedagógicas celebradas por la Inspección de primera enseñanza en Barco de Avila y Arévalo.

La Asociación del partido de Arévalo propone al ministerio que les sean concedidas Cruces de la Orden de Alfonso XI a los dignos inspectores de esta provincia D. Federico García y Diaz y don Emilio Sotelo Rey por su celo e interés por la enseñanza.

## AYUNTAMIENTO

### LA SESIÓN DE ANOCHE

A las seis y cuarenta y cinco de la tarde abre la sesión el Sr. Sánchez Monje. En los escaños toman asiento los concejales señores Ramos Busqué, Muñoz, Cenalmor, Fournier y González Vallejo. En el salón poco público.

Después de leída por el señor secretario el acta de la sesión anterior es aprobada.

Se lee un proyecto de presupuesto que manda la Contaduría en el que se propone se tengan en cuenta al formar los presupuestos algunas modificaciones que se señalan.

El Sr. Presidente manifiesta que debiéndose proceder a la formación del presupuesto por la Comisión de Hacienda y habiendo un puesto vacante, el que dejó el Sr. San Roman al ser elegido diputado y estando disfrutando licencia otro de los señores que componen citada Comisión, el Sr. Yañez, procede que se designen dos señores concejales para que ayuden a los restantes individuos de la Comisión de Hacienda en la confección del presupuesto.

Dice, el Sr. Ramos Busqué, que es preceptivo que el día 15 de septiembre esté hecho este trabajo y que como la confección del presupuesto es labor delicada en ella sería conveniente que tomaran parte el mayor número posible de individuos de la Comisión, por lo que opina que debería verse el medio de que asistieran los municipios que no parecen por el Ayuntamiento.

Le contesta el Sr. Sánchez Monje quien hace constar que él ha hecho todo lo posible para que vuelvan las minorías

pues cumpliendo el acuerdo tomado les envió una atenta comunicación pasándole copia de lo que en las actas consta acerca del particular, y que lo que propone no es que cubran interinamente sus puestos en las Comisiones sino que se cubran las vacantes de don José San Román y la accidental del señor Yañez.

Interviene en la discusión el Sr. Fournier quien manifiesta que opina en este asunto como su compañero el Sr. Busqué, pues es el presupuesto una cosa muy delicada y que luego puede ser combatido por las minorías.

Dice que en vez de cubrir las vacantes de la Comisión de Hacienda, se puede encargar a otra comisión como a la de Gobierno interior que se reuna y se confeccione los presupuestos.

Hace uso de la palabra el Sr. Cenalmor quien se muestra partidario de que la presidencia obligue a los señores que forman parte del Ayuntamiento que asistan a las sesiones, para que no este interrumpida la vida municipal y de que no se encargue el presupuesto a otra Comisión, manifestando que él por su parte como presidente de la Comisión de Gobierno interior no acepta tal encargo.

Pide que se diga quién son los concejales que componen esa Comisión y agregar que él es presidente de dos comisiones y que no logra reunir a los que las forman por lo que no quiere más encargos.

Rectifica el Sr. Ramos Busqué y dice que fuera de una vacante que dejó el señor San Román, los demás señores se pueden reunir y por mayoría hacer el presupuesto.

Contesta el Sr. Sánchez Monge a todos los que han intervenido en la discusión e insiste en que lo que propone no es que se sustituya a los que no asisten, sino a los que han dejado vacantes.

Se acuerda no nombrar a ningún nuevo concejal para formar parte de la Comisión de Hacienda.

—Se dá cuenta al Municipio de una comunicación de Contaduría acompañando el movimiento de fondos.

—Se aprueban sin discusión varias cuentas de gastos y nóminas de jornales.

Con ocasión de aprobar algunos gastos de obras realizadas en el Parque de bomberos, el Sr. Muñoz se refiere al gimnasio que hay establecido en el mismo y dice que allí se dan clases particulares y que no le parece bien, por que los que saldrán perdiendo por que aprenderán menos serán los bomberos.

El presidente de la Comisión de Incendios Sr. González Vallejo, contesta al Sr. Muñoz y dice que según cree, el profesor de gimnasia está autorizado para ello.

Interviene en el debate el Sr. Ramos Busqué quien manifiesta que a su juicio el asunto es sencillo y que todo se reduce a un señor, que gratuitamente, adiestra a los bomberos para difíciles ejercicios, y que es poco correcto investigar si en el mismo local y a distinta hora da clases a particulares.

—Se aprueba un informe de la Comisión de Instrucción pública concediendo ocho plazas de gracia en la Escuela municipal de Dibujo, a otros tantos alumnos que la solicitaron y otro de la misma Comisión con la propuesta de premios merecidos por los alumnos del curso anterior.

—Se aprueban varios informes de las Comisiones de Obras y Cementerios. (El Sr. Fournier abandona su escaño.)

—Se dá cuenta de una moción del Sr. Fournier en la que se solicita que se construya en el Cementerio una sala de autopsia en la que haya abundantes corrientes de agua, toallas, sábanas, etcétera, pues dado el abandono que en la existente hay y su estado ruinoso, es de urgente necesidad se acuerde la construcción de una nueva.

La defiende el Sr. Busqué, quien dice que al verse precisado a salir el señor Fournier le rogó que defendiera dos mociones que había presentado; manifiesta que el asunto es de importancia y necesidad y que él no tenía inconveniente en firmarla.

Se lee otra moción suscrita por el mismo señor que la anterior en la que se propone que en vista de la avanzada edad del guarda del Prado de Sanjuanico, se le jubile con todo el sueldo y se le abone el importe del alquiler de la casa y que en su lugar, y puesto que en lo sucesivo el nuevo encargado habrá de manejar el motor que se compre, se haga recaer el nombramiento en un bombero.

La defiende el Sr. Busqué; hace uso de la palabra en contra de ella el señor Muñoz, quien dice que lo que se pide es muy humano, pero tanto el firmante de la moción como el Sr. Busqué deben desconocer que el guarda tiene un auxiliar que es el que en realidad desempeña la plaza.

Se acuerda pase a la Comisión. —El Presidente propone que se adquieran 1.000 fanegas de cisco, que se acuerda sea por concurso.

El Sr. Muñoz dice que debe pensarse en la calefacción por vapor.

—El Sr. Ramos Busqué, manifestó que habiendo pensado bien en lo que al principio de la sesión propuso la presidencia, cree que ésta debe reunir a los restantes señores de la Comisión, formar el presupuesto y que en vez de informarle, le presenten al Ayuntamiento.

El Presidente: Así se tendrá que hacer.

Se acuerda nombrar para formar parte de la Comisión de Hacienda a los señores González Vallejo y Busqué.

—El Sr. Cenalmor dice que no pudiéndose reunir las Comisiones no se pueden resolver el gran número de instancias solicitando aumento de sueldo, antes de que se forme el presupuesto.

—El Sr. Busqué manifestó que los empleados municipales tienen un descuento de un doce por ciento, mientras que los del Estado no dejan de sus sueldos más que el cinco. Aseguró que esa diferencia entre ambos descuentos se la hacen a los empleados de los Ayuntamientos para las clases pasivas cosa que no tiene que ver nada con ellos, por lo que solicita que el Municipio de Avila se una a los demás para ver si se logra rebajarles el descuento.

—Hace un ruego el Sr. Cenalmor sobre la Compañía de Ferrocarriles, que promete atender el Alcalde y se levanta la sesión a las siete y cuarenta y cinco de la noche.

## LA GUERRA MUNDIAL

### Resumen de noticias

#### Frente occidental

Continúa la batalla de Flandes en el frente occidental. Los alemanes han contenido el avance anglofrancés. Las lluvias dificultan las operaciones.

#### Frente italiano

En el frente italiano hubo combates de avanzadas por la posesión del macizo de Costabella, y el habitual cañoneo en el Isonzo.

#### En Rusia

Se han declarado en huelga los ferroviarios de Moscov a Petrogrado. El Gobierno provisional acordó un aumento de salarios a todo el personal de ferrocarriles, por valor de 750 millones de rublos al año.

—Ha quedado constituido un nuevo ministerio de coalición en Rusia, bajo la presidencia de Kerinsky.

#### Préstamos

El Gobierno yanqui ha hecho a Inglaterra un nuevo préstamo de 40 millones de dólares.

—Los japoneses han hecho a los rusos otro préstamo de 96.667.000 yens.

## VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales farmacias y droguerías.

Temporada oficial: De 15 de Junio a 30 de Septiembre.

## El oro del Banco de España

Contando con 10 millones que entrarán en esta semana en el Banco de España existen ya en éste 1.934 millones en oro.

En julio de 1914, al comenzar la guerra, sólo había en las arcas de nuestro primer establecimiento de crédito la cantidad de 543 millones.

El aumento ha sido como se ve, considerable. La suma de oro se ha triplicado con exceso en el transcurso de tres años.

El Banco de España queda en cuarto lugar de los de Europa con relación al valor de su reserva amarilla. Francia, Rusia y Alemania son los únicos tres establecimientos que sobrepasan esa cantidad.

Con arreglo a los billetes, sólo está después de los de Inglaterra y Holanda pues sumando los 1.934 millones en oro con los 734 en plata que posee (y que valen al precio de hoy 664 millones en oro), resulta nuestro billete garantizado en un 98 por 100.

## NOTICIAS

El recaudador de Hacienda de la Zona de Piedrahita, D. Isidoro Dávila, ha nombrado auxiliar de la agencia ejecutiva a D. Luis Muñoz Garrido.

### FRUTERÍA JIMÉNEZ

Melones de Onteniente, plátanos.

El genial artista López Mezquita, está preparando en Avila preciosos cuadros, reproducciones de tipos del país.

Nos aseguran que las obras que actualmente realiza esta gloria del arte español, corresponden en todos sus detalles al renombre y fama que universalmente goza.

## TOROS EN AVILA

LLEGARON LOS DIESTROS

### Ventolera, Carralafuente Y SUS CUADRILLAS

que se encargarán de la gran corrida de novillos toros que se celebrará el 15 de octubre.

Sumadores, pedid papel ABADIE.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido amigo el ilustrado Ingeniero de la Jefatura de Obras Públicas D. Pedro de Benito.

SE NECESITA ama para casa de los padres.

Razón: Tallistas, 14.

Se encuentra muy aliviado de la molesta indisposición que ha sufrido estos días nuestro muy querido amigo, don Antonio Sastre.

## Plaza de toros de Avila

EL DIA 16 DE OCTUBRE

Magnífica corrida de toros, a las tres y media de la tarde, por los célebres matadores

### ROQUELETE Y FÉLIX MERINO

NOMBRE Y SEÑAS DE LOS TOROS

«Judío», negro zaino, núm. 27.

«Florito», berrendo en negro salpicado, núm. 30.

«Cesqueró», berrendo en negro, número 12.

«Rondeño», negro, bragado, meano, número 31.

«Alfanero», negro, zaino, (sobrero), número 5.

Nos consta que son de pura casta y tipo.

Paleós punto Sra. Jesus Rodriguez.

## Pérdida

Paraguas señora en la mañana del día 10, en los Portales del Mercado Grande.

Se ruega lo entreguen en «La Granja» (afueras del puente). Se gratificará.

En la mañana de hoy han contraído matrimonio en esta capital la simpática señorita Petra Campo Pereda, hija del teniente de la Guardia civil y querido amigo nuestro D. Pedro, y el joven Juan Bejarano Jandula.

Reciba la feliz pareja nuestra felicitación.

Paraguas caballero. Jesus Rodriguez.

Se encuentra vacante la plaza de Médico titular de Hoyorredondo dotada con el haber anual de setecientos cincuenta pesetas.

Los interesados presentarán sus instancias en el plazo de treinta días, en la alcaldía de citado pueblo.

—También se encuentra vacante la plaza de Inspector de Higiene y Sanidad pecuaria de Castellanos de Zapardiel, con el sueldo anual de trescientas veinte y cinco pesetas.

El plazo para la presentación de instancias es de quince días.

## Conservas Trejiano

Son preferidas á todas.

Sección de **Todo a 65 céntimos**. Pablo San Segundo.

A los cuatro meses de nacer ha subido al cielo la niña Teresa Pérez Sánchez, hija de nuestro querido amigo, D. Emilio Pérez Arribas, a quien enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

MATRIMONIO para portería, se necesita, razón Tomás Pérez, uno, comercio.

Movimiento de población.—Día 10. Nacimientos: María de la Cinta Teresa Benito Aboín.

Defunciones: Sandalia Jiménez Hernández y Daniel Guzmán Garvía. No hubo matrimonios.

Imágenes de todos tamaños, urnas, capillas de madera. Casa Kaiser.

Por Real orden de 6 del actual, ha sido ampliado hasta el 30 de noviembre próximo, el plazo para los primeros y segundos ingresos de cuotas militares, según se detalla en la «Gaceta» de ayer.

Geómetras y delineantes del Catastro

ACADEMIA PREPARATORIA

Reyes Católicos 37, principal izquierda. De tres a cinco.

## Anuncio

Se arrienda a pasto y labor la delimitada de «Montelacasa» sita en término de Cabezas del Villar, propiedad de la casa del Excmo. señor Conde de Superunda, Duque V. de Medina de Rioseco.

Del precio y condiciones se dará razón, en Madrid en la contaduría de S. E. calle de Recoletos núm. 21, hotel en Avila su administrador, D. Balbino García, Vallespin núm. 11.

Por el Gobierno civil, y a propuesta de la Inspección provincial de Sanidad e Higiene pecuaria, se ha declarado extinguida la epizootia de viruela que padecía el ganado lanar del término municipal de La Adrada y la del mal rojo en el ganado de cerda del término municipal de Arévalo.

Matadero público.—Día 10.

Se degollaron 4 toros, 2 terneras, 20 lanaras y 5 cerdos.

Recaudado por consumos, 7296 pesetas.

# ULTIMA HORA

## Por teléfono

### PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 11 (16-15.)

### La lotería

#### El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los tres primeros premios a los números y poblaciones siguientes:

- 11.983.—Madrid.—120.000 pesetas.
  - 28.269.—Granada.—65.000 idem.
  - 9.510.—Málaga.—25.000 idem.
- Los números premiados con 2.000 pesetas han sido:
- 2.867; 4.678; 5.173; 10.607; 11.678;
  - 16.966; 17.305; 20.824; 26.459; 28.265.

### De política

#### Hablando con Dato

Esta mañana antes de que el señor Dato fuera a su despacho oficial estuvo hablando con los periodistas.

Como uno de éstos le preguntara si mañana o pasado habría Consejo de Ministros, el jefe del Gobierno manifestó que el de esta tarde es el último, por ahora, pues ya hasta que no regrese de su veraneo el marqués de Leizaola, no volverá a haber otro.

#### Gran cruz para Machado

Según dijo el presidente del Consejo en la acostumbrada conferencia que hoy había tenido con el ministro de jornada, éste le había manifestado que por acuerdo del Rey se concedía la Gran Cruz de Carlos III al presidente de la República portuguesa D. Bernardino Machado.

También se han concedido la cruz de Isabel la Católica a los señores Soares y Vasconcellos y cruces de menor importancia a los demás señores que componían el séquito del jefe de Estado portugués.

A D. Alfonso no se le ha concedido ninguna cruz por que hace poco tiempo fué condecorado con la de Carlos III.

#### Una visita

En las primeras horas de la mañana han visitado al vizconde de Eza una nutrida comisión de Delegados agrícolas.

#### La patrona de la benemérita

El Sr. Dato ha anunciado que el ministro de la Gobernación irá mañana en representación del Gobierno a las fiestas que celebre el Cuerpo de la Guardia civil con motivo de ser la festividad de la Virgen del Pilar, su patrona.

#### La presidencia del Supremo

Al recibir hoy a los periodistas el ministro de Gracia y Justicia les manifestó que aun no había sido hecho el nombramiento de presidente del Tribunal y desmintió la noticia que ha publicado un periódico de la mañana de que éste recaería en el Sr. Ciudad Auriolas.

Respecto de la provisión de la Dirección general de Prisiones aseguró que aun no se había acordado nada en concreto.

### Sobre el traslado del Comité de huelga

#### Lo que dice Burg

Interrogado por un reporter, el señor

Burgos y Mazo, sobre euándo iba a ser trasladado a un penal para cumplir la condena el Comité de la pasada huelga y que a cuál de ellos se le destinaria.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que en cuanto se recibiera en el ministerio el testimonio de la condena pues hasta ahora allí no se sabe nada oficial.

Respecto al penal a que serían trasladados, dijo el Sr. Burgos que eso dependía del tiempo de condena y que era casi seguro que unos irán a San Miguel de los Reyes y otros a Valencia o Cartagena, si bien sería más fácil que fueran llevados al último, porque reúne mejores condiciones que el primero.

#### Una exposición

Ante el ministro de Fomento señor vizconde de Eza se ha presentado esta mañana una razonada exposición para que tome las oportunas medidas para en el caso de que se plantee un paro en las cuencas carboníferas no falte carbón en España.

## DE BARCELONA

#### Llegada de bacalao

Comunican de la ciudad condal que en el puerto han entrado cuatro veleros daneses con cargamento de bacalao.

También anuncian que en Dinamarca están otros tantos cargando el mismo artículo y que llegarán en breve.

#### Bendición de una imagen

Con motivo de ser mañana la Virgen del Pilar, patrona del cuerpo de la Guardia civil, se celebrarán varias fiestas.

Las fuerzas de la benemérita se congregarán en la plaza de Cataluña con bandera y música; inmediatamente se procederá a la bendición de la imagen de la patrona que hace días se ha recibido y ante ella se dirá la misa de campaña.

#### Un banquete

Mañana obsequiarán con un banquete los socios de la Casa de América a su presidente D. Federico Rahola, con motivo de ser el aniversario del descubrimiento del nuevo continente por Cristóbal Colón.

#### Prensa Asociada.

### SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 11 (17'15).

### La Bolsa

#### Cotizaciones de hoy

Interior 4 por 100.....	75 30
Amortizable 5 por 100.....	94 75
Idem idem (nuevo).....	93'45
dem 4 por 100.....	86 >
Banco de España.....	481 >
Tabacalera.....	287 >
Francos.....	> >
Libras.....	20'34
Exterior.....	> >
Obligaciones del Tesoro.....	> >
Azucareras, preferentes.....	87'75
Idem ordinarias.....	39'50
Obligaciones Sociedad general	> >
Azucareras.....	> >

## De la guerra

### Noticias alemanas

#### La batalla de Flandes

Los comunicados oficiales recibidos de Koenigswurterhausen, dicen que en el campo de batalla al S. de Ipres hubo anoche intensa actividad en las baterías. Las tropas inglesas no atacaron en todo el día.

En una lucha aérea que hubo por la mañana entre unas escuadrillas de aviones exploradores y en las que tomaron parte ochenta aparatos enemigos, logramos derribar a tres que quedaron completamente destruidos.

Uaos batallones alemanes dieron un fuerte ataque y lograron penetrar en las posiciones francesas del bosque de Chaume.

Las tropas enemigas dieron fuertes contra ataques que fueron rechazados valientemente por la tropas germanas, que infligieron sangrientas bajas a los franceses y se sostuvieron en las posiciones conquistadas.

### En el frente oriental

#### Fuego de artillería

En el frente oriental hubo esa actividad en todo el día, al anochecer las tropas sostuvieron algún tiroteo en la meseta rumana.

Durante la noche las baterías austriacas abrieron un violento fuego de artillería contra la ciudad de Casa que produjo varios incendios.

#### Frente macedónico

En este frente no se combatió más que en un destiladero comprendido entre los lagos de Odrin y Prespe.

#### Una estadística

Noticias de la misma estación alemana dicen que las pérdidas aéreas que tuvieron los aliados en el pasado mes de septiembre son 22 globos cautivos y 374 aeroplanos.

Los imperios centrales no sufrieron más pérdidas que las de 82 aparatos.

### Noticias francesas

#### En Bélgica

Comunican de París que ayer en los campos de batalla de Bélgica hubo poca actividad.

Los alemanes mediante un ataque de sorpresa lograron poner pie en nuestras posiciones de Gailoan entre las granjas de Papagoes y Victor.

Repuestas las tropas francesas lograron arrojar al enemigo de las posiciones conquistadas.

Al S. del Aisne se malogró un ataque germano que iba dirigido contra nuestras posiciones de Cerni.

En la margen derecha del Mosa tuvimos que rechazar un ataque de las tropas alemanas que llegaron hasta nuestras avanzadas.

### NOTICIAS DE NAUEN

#### Un discurso

Comunican de Nauen que el ministro de Negocios extranjeros ha pronunciado un discurso en el Reichstag hablando de política exterior.

El orador aludió a la ruptura de negociaciones con el Perú y dijo que los intereses alemanes en dicho país están encomendados a España.

Se refirió al discurso de Asquit y dijo que Alsacia y Lorena nunca serán francesas. Nunca. Nunca.

Atronadores aplausos.

Prensa Asociada.

## Sección Religiosa

#### SANTORAL

Día 12.—Viernes  
La Santísima Virgen del Pilar: Santos Maximiliano y Eustaquio

#### CULTOS

En la S. I. Catedral a las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa Sexta y Nona. Por la tarde a las tres el coro.

En las Reparadoras a las siete de la mañana exposición del Santísimo y Misa y a las cinco de la tarde preces, cánticos, y reserva

En San Vicente y Santo Tomás Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

La misa y crio divino son de la Virgen de Pilar con rito doble de segunda clase y color blanco.

## VACANTE

Se halla el cargo de sacristán organista de la parroquia de Bonilla de la Sierra. Tiene de dotación la tercera parte de la asignación de la Fábrica, cien pesetas de fondos municipales, médico botica y casa habitación. Las instancias deberán presentarse en el término de quince días al Párroco de dicho pueblo.

SE COMPRAN motores de todos los sistemas, bombas para elevación de aguas, automóviles, motocicletas, bicicletas, cajas registradoras, máquinas agrícolas, de coser y de escribir y armas de fuego inutilizados, accesorios de molinería, hierro, cobre y toda clase de metales.

Taller mecánico de D. Santiago Magdaleno.—Avila.

## GRIETAS DE LOS PECHOS

se curan con Pomada Portal, 1'50 pesetas tarro.

Te purgante. Es agradable, de efectos seguros y sin contraindicaciones. Puede tomarse después de cenar. Cada bolsa con instrucciones de uso, 10 céntimos.

Aceite de ricino puro y sin gusto, 50 céntimos frasco  
Solución de clorhidrofosfato de cal y creosota puros. Sustituye a la de Peuteuberger y otras, con economía, 2'25 pesetas frasco  
Continúa sin admitir convenios o iguales.

Oficina de Farmacia, Doctor Gutiérrez  
CONSTITUCION 17. AVILA (Mercado Chico)

## Alcohol para quemar

1'25 pts. litro.

## SULFATO DE COBRE

Precio muy económico.

Calle de Tomás Pérez 6.—Droguerías y Perfumerías.

## VINICULTORES!!!

Aplicad el VINIFICADOR SULFRI-FOSFÓRICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguireis que no resulten dulces o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta NUEVE pesetas  
Medio kilogramo (para cien arrobas) cinco pesetas.

Los pedidos a la Administración de «LA INFORMACION AGRICOLA. Almirante 19. MADRID.

## Todo el que tenga

oro, plata, platino, monedas, alhajas, antiguas y modernas, las compro y pago más que nadie.

No vender sin consultar antes precios que paga esta casa.

Arreglo objetos de oro, plata, platino y objetos de iglesia sin salir de Avila para más garantía del público.

Compongo toda clase de relojes por difíciles que sean sus composturas y las garantizo por un año.

Vendo relojes para la pared, bolsillo, sobremesa y despertadores, garantizándolos de uno a tres años.

Vendo objetos de oro, plata, bisutería y quincalla.

#### RELOJERÍA Y PLATERÍA

33, Reyes Católicos, 33.

Antonio Cordero.

VENTA de magnífica casa, calle de Valseca, núm. 2.

Razón en esta Administración.

## Unica perfumería

AGUAS MINEVALES

SAN SEGUNDO 22

Casa fundada en 1880.

## Conservas Ulecia

LOGROÑO

## Quitaferina Laplana

Una lavativita cada venticuatro horas, cura en pocos días la

Tos Ferina y Tosos rebeldes.

Venta en todas las farmacias de España y depósito, Pérez, Martín, Alcalá 9. MADRID.

5

3

10

2

10

10

10

## SECCION DE ANUNCIOS

# La Agrícola Española

## SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

DOMICILIADA EN

### BARCELONA

se complace en informar a los agricultores de esta provincia, que para todos cuantos datos y antecedentes deseen adquirir sobre los seguros de

### ROBO Y MUERTE DEL GANADO

y de

### cosechas contra el PEDRISCO

que venimos realizando, pueden dirigirse a nuestro Delegado el prestigioso

### SR. D. NICASIO VELAYOS

habitante en la Plaza de Pedro Dávila, 2, en Avila, cuya honorabilidad y altas dotes y conocimientos prácticos sobre la materia, constituyen para los agricultores como para esta Sociedad la mejor garantía de éxito.

Lo que hacemos público a los efectos consiguientes.

La Dirección.